



21西尾

21世紀にかける西尾市民会議〈2023.10.30〉No.151



市長さん もう少し

「頭」を使おうよ!!

No.151

ご覧下さい。ご意見もどうぞのりこのホームページ <http://www.noriko.to/>

のりこ & のりゆきの辛口議会だより



熊さん

「隠居さん、市長が『26カ所に設けている児童クラブを一括して民間業者に委託する』と発言した件は、どうなった?」

「隠居」

「その後、保護者と職員にアンケートを取った結果が出たというんだが。」
「でも、『民間委託』するかどうかじゃなく『民間委託』が前提のような内容なんでみんなビックリさ。」

「隠居」

「そのアンケートでも、保護者からは、民間委託を不安視する意見が出てたんだ。市長は、ちゃんと耳を傾けなきゃいけないよ。」

熊さん

「市は、児童クラブの職員が集まらないことを一番の理由に挙げているね。クラブに入る子どもの数も増えているようだ。」

「隠居」

熊さん

「そう。だが、なぜ職員が集まらないのかを分析しなきゃいけないんじゃないかな。」

熊さん

「低賃金だし事務作業に手間暇かかるとか、保護者との連絡にも時間がかかるという話を聞け。」

「隠居」

「そのようだね。職員の出勤やシフト管理は、パソコンとWiFiを入れて、市の職員管理システムを使えば一挙に効率化が図れる。」

熊さん

「委託すれば、業者は350万円かけてシステムを整備する」というが、市直営なら機器代だけで済むね。」

「隠居」

「そういうこと。保護者との連絡も電話でなく、スマホの『すぐる』というシステムを使えばいい。教育委員会が全小中学校に導入し、定着してる。」



熊さん

「俺らも聞いたぜ。6月の豪雨の際、学校は通学路の浸水状況まで保護者に知らせたぞうだ。保護者と学校が連絡を取り合って、児童生徒の安全を図ってるという優れモノだよな。」

「隠居」

「そう。すぐる登録率は99%だ。児童クラブは各学校内にあるんだし、費用もかけずにすぐに使える。」

熊さん

「おう、いいじゃねえか!!」

「隠居」

「それに、今は週3日以上働ける人しか採用していないが、週2日、週1日の人も採用すれば人は増やせるよ。」

熊さん

「他市じゃ週1日でもOKだと言ってるぜ。」

「隠居」

「市は『年収の壁』のために働く時間を減らす人が多くて、やりくりが難しいと説明してきたが…」

熊さん

「『年収106万円以上になると社会保険料の負担が増える』と『年収130万円以上になると夫の扶養対象から外れて損になる』というところをどうにか…」

「隠居」

「職員アンケートでは、職員アンケートでは、待遇の改善や賃金アップを求める声が多かった。」

熊さん

「なんだよオ、市が分析してない証拠じゃねえか。」

「隠居」

「職員アンケートでは『発達に困難を抱えた子どもたちも増えている。もっと職員研修をやってほしい』という要望が多かった。民間に委託したら、十分な研修ができるかどうか、心配だ。」

熊さん

「業者に丸投げすりや問題解決って…単純な考え方じゃあないだろうな、市長さんよオ!?!」

※児童クラブ：下校時間後も親が働く等で家にいない家庭の子どもを預かる場

児童クラブ、なぜ、 包括的外部委託？！

ほうかつてきがいがい いたく
ほうかつてきがいがい いたく

熊さん 市でもようやく、担当職員の意向調査をしたが、課題の洗い出しはできたのかねえ。

「隠居 『仕事の割に賃金が安い』とか『休暇が取れない』など問題は出てきたが、市がどう対応するかだ。現状を改善して直営を続ける提案もあったが、市長は、殆ど耳をかさず、一括民間委託の方針を変えていない(？)ようだ。」

熊さん じゃ、市長は『一括民間委託』で、問題が全て片づくと思ってるのかい？

「隠居 さあねえ(？)そんなことはないと思いたい、仮にそうだとすれば余りにも浅はかだよ。そりゃそつだ。」

熊さん 直営の今の経費は約3億3000万円、業者委託した場合の見積りは3億6500万円というから3500万円高くなるんだが、その中には「業者の儲け」も入ってないし、民間になると新たにかかってくる消費税も入ってない。職員の賃金アップするなんて話も入ってない。とても3500万円程度のアップで済むとは思えないぜ。26クラブの全部を一括委託する市長の方針には議会でも疑問の声が出てるんだろ(？)！

「隠居 それに、ついこの前も給食業者大手のHOYOUが突然、連絡なしに仕事に來なくなつた挙句、倒産した騒ぎがあっただろ。そこに委託していた企業、学校、自治体も対策にてんでこ舞だったというよ。」

熊さん 民間は、いつどうなるか判らない。万が一の時に、市長は、どう責任を取るのか。

「隠居 今までゴミ収集などライフラインに関わる部門は直営を残して、全部を民間委託にはしないようにしてきただろ。緊急時も含めてリスク管理を考えるのは市(市長)の責任だ。保育園もそつだよなあ。」

熊さん 市長は、前市長が強行した西尾市方式包括的PFIから何を学んだのか？！

熊さん どうしても委託するというなら、まずは児童クラブ26所の4分の1程度にして検証をするべきじゃないかと思うがね。

「隠居 市は、各クラブの職員や子どもの状況を把握してなければ責任を果たせないはずだ。改善の努力も工夫もせずに、面倒がって(？)民間に丸投げするのは無責任だよ。」

公共施設の維持管理と再配置プロジェクト事業との決算額の比較

内訳	No.	業務項目	R3年度決算額	R4年度決算額	R3-R4年度決算差額
設備管理費	①	ボイラー関係	1,107,920	1,092,674	△15,246
	②	エレベーター関係	36,976,434	31,358,573	△5,617,861
	③	消防設備関係	14,398,780	13,118,479	△1,280,301
	④	貯水槽関係	5,163,400	4,460,170	△703,230
	⑤	電気設備関係	27,707,020	29,649,250	1,942,230
	⑥	地下タンク関係	533,500	613,800	80,300
	⑦	ビル管理関係	9,770,046	9,634,025	△136,021
	⑧	建設基準法関係	3,433,100	3,592,600	159,500
	⑨	空調設備・自動ドア 遊具点検・その他	109,146,510	87,548,938	△21,597,572
清掃費等	⑩	清掃関係	97,238,240	84,895,471	△12,342,769
	⑫	その他(剪定等)	22,243,870	20,045,660	△2,198,210
警備関連費	⑪	警備・時間外受付	65,123,850	56,790,549	△8,333,301
合計			392,842,670	342,800,189	△50,042,481

包括的PFIは 「契約解除」で市の負担軽減！

ほうかつてきがいがい
けいやくかいじゆ
し
ふたんけいげん

熊さん 「隠居さん、去年3月のPFI契約解除から後の「160施設の維持管理費」はどうなったんだい？！

「隠居 5000万円も安くなったよ！ー契約解除後の決算を見ると、解除前の3億9000万円から3億4000万円に減っている。」

熊さん エリアプランに払っていたマネージメント費1645万円も解除後は払ってないよね？！もちろんさ。契約解除で合計6645万円の削減効果となったんだよ。

熊さん 中間の業者を外して、市が直接、契約するようになったんで安くなったんだなあ！ー！

「隠居 そういうこと。事業でいうとエレベーター点検などまとめて発注した方が効率がいいものは資産経営課で、あとは各担当課が契約したというよ。各施設管理を各職員が責任をもって業者を選んで契約する形にしたわけだ。」

熊さん 「ひとまとめて業者に任せっぱなし」となる職員は、施設管理能力も落ちてしまっからね。なるほど！ー俺らたちも、これからもしっかり様子をみていかなきゃいけねえな！